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第２６回大垣市景観遺産審議会 会議録 

日 時：平成２９年１１月１６日（木） 午前９時００分から１０時１０分まで 

場 所：大垣市役所 東庁舎３階 大会議室 

議 題：大垣市景観遺産及び景観自慢の指定について ほか 

出席委員（敬称略） 

溝口 正人会長、鈴木 隆雄、杉原 重明、森川 賢治【計４名】 

市及び事務局 

田中  裕（都市計画部長） 

關  琢磨（都市計画課長） 

不破 雅裕（都市計画課景観整備グループ主幹） 

髙木  慧（都市計画課景観整備グループ主任） 

吉田 知克（都市計画課景観整備グループ主事） 

竹中  稔（文化振興課文化財保護・活用推進グループ主幹） 【計６名】 

 

事務局 

（都市計画課長） 

 

 

 

 

 

 

溝口会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（都市計画主幹） 

溝口会長 

 

 

     

     

 

（開始時刻 ９：００） 

※開会にあたって委員の過半数出席による会議の成立を報告 

 

※都市計画部長あいさつ（略） 

 

※議事進行は、大垣市景観条例施行規則第３９条第２項の規定により、 

会長が審議会を総理することとなっているため、以降の議事は会長が 

執り行うことを報告 

 

※本日の審議会は、景観遺産・景観自慢の指定候補物件の選考ということ

で、資料には個人に関する情報なども含まれており、大垣市情報公開 

条例第６条に定める非公開情報についても審議することになるため、 

本審議及び今後の審議についても同様に非公開とすることを報告 

 

※議事（１）に移行、議事録署名者として森川委員を指名 

 

※議事（２）「大垣市景観遺産及び大垣市景観自慢の指定について」に  

移行、①景観遺産指定候補物件の同意取得状況について、事務局に対し

説明を要請 

 

※景観遺産指定候補物件の同意取得状況について資料１により説明 

 

・ありがとうございました。 

・景観遺産指定候補物件の同意取得状況について事務局より説明していた

だきました。 

・何かご意見、ご質問等がございましたら、ご発言願います。 

 

≪質疑応答≫ 
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委員 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

全委員 

 

委員 

 

 

事務局 

（都市計画主幹） 

溝口会長 

 

 

 

 

 

 

委員 

事務局 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

全委員 

 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

 

・火の見櫓の所管はどこになりますか。 

・場所によっても違うので、色々です。今回の物件に関しては老朽化によ

る撤去も今後考えられますので、指定としては見送りとさせていただき

たいと思います。 

・地域の景観要素として重要であり、今後、文化財としての価値も定まっ

てくると思いますので、教育委員会と連絡を取りながら、市域の火の見

櫓については残す方向を検討いただき、景観遺産に繋げていただければ

と思います。 

 

・ご意見も出尽くしたようなので、議事（２）①景観遺産指定候補物件の

同意取得状況については以上とさせていただきます。 

・異議なし。 

 

・続きまして、議事（２）の②景観遺産指定候補物件の講評内容等につい

て、事務局から説明をお願いします。 

 

※景観遺産指定候補物件の講評内容等について、資料２により説明 

 

・ありがとうございました。 

・ただいまの講評案等につきまして、何かご意見、ご質問等がございまし

たら、ご発言願います。 

 

≪審議≫ 

 

【物件１】 

・台座は当初のままですか。 

・そのままと聞いています。 

・台座は当初のものであり、と記載していただいた方が良いかもしれませ

ん。 

・旧台座の上に建てられました、のようなニュアンスの記述でいいかと思

います。 

・指揮を取るの、「取る」は平仮名が良いと思います。 

・以上の修正でよろしいでしょうか。 

・異議なし。 

 

【物件２】 

・名称は応募いただいたままですので、名称も含めご審議いただきたいと

思います。 

・過去に赤レンガ造り建物を指定したことはあるのでしょうか。 

・１件、予備登録となっているものがあります。 

・今回、赤レンガ造り建物と名称に入れますと、将来他の同様な物件が指
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全委員 

委員 

 

 

  

 

全委員 

 

 

委員 

 

全委員 

委員 

委員 

 

全委員 

委員 

 

全委員 

 

 

委員 

 

全委員 

委員 

委員 

 

 

委員 

 

全委員 

委員 

 

全委員 

 

溝口会長 

定になったときに紛らわしくなると思います。また赤レンガ造り建物と

呼んだ時にここだと分かるほどに、認識が皆さんに広まっているのなら

良いのですが。 

・赤レンガ造り建物は名称から外した方が良いかと思います。 

・また、指定 50号「イビデン株式会社大垣送電鉄塔」に表記を合わせ、

（株）から株式会社に変更してはどうでしょうか。 

・異議なし。 

・良い評価の部分を先に持ってきた方が良いと思うので、「建物維持のた

めに～そのままではありませんが」を後ろに持っていってはどうでしょ

うか。 

・また、現役で活躍していることを入れると良いと思うので、「集中セン

ターとして活用されています。」という表現にしてはどうでしょうか。 

・異議なし。 

 

【物件３】 

・２行目、「西面の土蔵造」の表記は分かりやすいでしょうか。「西側の土

蔵造の外観」という表記に変えてはどうでしょうか。 

・異議なし。 

・「江戸町中寺院」という表現は難しいと思います。 

・「江戸の寺院」が分かりやすいと思いますので、そのような表記でよろ

しいでしょうか。 

・異議なし。 

・「大垣城下町の開設」の部分ですが、大垣そのものはもっと古いので「大

垣城下町の整備」に変えてはどうでしょうか。 

・異議なし。 

 

【物件４】 

・1行目、「町屋」の部分ですが、主屋は農家になると思いますので、「大

型の農家」に変えるのはどうでしょうか。 

・異議なし。 

・最初に奥田家の歴史に関して記述した方が良いと思います。 

・他の指定物件を見ますと「旧家」という表現をしています。整合性を考

え、表現を合わせた方が良いと思います。「江戸時代から続く旧家で」、

という表現はどうでしょうか。 

・それでは、「奥田家は江戸時代から続く旧家で」という表現にするのは

どうでしょうか。 

・異議なし。 

・長屋門の表記が長いように思います。「正面に両開きの戸があり、脇に

潜り戸が付いた」を削除するのはどうでしょうか。 

・異議なし。 

 

・それでは、講評内容等については以上の通りとすることでよろしいでし
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全委員 

溝口会長 

 

 

 

事務局 

（都市計画主幹） 

溝口会長 

 

 

 

 

 

溝口会長 

 

 

溝口会長 

 

 

事務局 

（都市計画課長） 

 

ょうか。 

・異議なし。 

・ありがとうございました。 

・それでは、議事(3)の「その他」に移りたいと存じます。「今後のスケジ

ュールについて」、事務局から説明をお願いします。 

 

※今後のスケジュールについて、資料 3により説明 

 

・ありがとうございました。 

・委員の皆さま、よろしくお願いします。 

・何かご意見、ご質問がございましたら、ご発言願います。 

 

≪質疑応答≫ 

 

・景観遺産の募集に関して、大垣には物件があると思いますので、PRを

拡大するなどして応募を呼びかけていていただけると良いと思います。 

 

・本日予定されている議案は以上でございます。 

・では、事務局に進行をお返しします。 

 

・それではこれをもちまして、第２６回大垣市景観遺産審議会を閉会と 

いたします。本日はどうもありがとうございました。 

 

（終了時刻 １０：１０） 

配布資料 

・景観遺産指定候補物件の同意取得状況について 【資料１】 

・景観遺産指定候補物件の講評内容等について 【資料２】 

・今後のスケジュールについて 【資料３】 

 


